

Fortalecimiento de la Revisoría Fiscal a través de la metodología IAD

(Investigación para la acción y la toma de decisiones)

Diego Ramírez Tapias
Docente Investigador
Universidad Católica Luis Amigo



La universidad católica Luis Amigo a través del grupo de investigación CONTAS del programa de Contaduría pública, en su función social de ofrecer soluciones que impacten positivamente el sector productivo, se ha propuesto promover el fortalecimiento de la revisoría fiscal como órgano de control integral en las organizaciones.

La revisoría fiscal le brinda a las organizaciones información pertinente acerca de su gestión en general, lo cual permite crear confianza en la sociedad ante las unidades generadoras de riqueza (empresas). Su alcance trasciende los procesos internos de las empresas y se dirige a la construcción de una transparencia pública que revela la utilización racional de los recursos. Los argumentos precedentes, denotan la importancia de la revisoría fiscal para el desarrollo adecuado de las empresas en Colombia; sin embargo, las crisis de este estamento han impactado negativamente su imagen en la sociedad.

Para algunos abogados y empresarios, los revisores fiscales están pasando de agache en estos descalabros, que tienen algunos de sus protagonistas en la cárcel; pero otros consideran que a estos profesionales se les está exigiendo más de lo que pueden hacer, pues además de que cada vez asumen más funciones, tienen una talanquera grande: quienes les pagan el sueldo son los mismos a quienes deben vigilar, lo que afecta su independencia. (Revista Dinero, 2017).

Adicional a lo anterior, el factor más determinante en el actual estado de desprestigio de la revisoría es el desconocimiento de la entidad objeto de control. Las debilidades que se observan en el ejercicio de la Revisoría Fiscal generalmente son el fruto del desconocimiento de su deber ser, de la negligencia en su estudio y profundización en el objeto de su creación y en la normatividad que la rige (Acuña, 2017). Según la normatividad vigente, la revisoría fiscal debe ser ejercida bajo las nuevas normas internacionales de aseguramiento de la información. Por tal razón la universidad católica Luis Amigó en cabeza del

grupo de investigación CONTAS, desarrollará un proyecto de investigación basado en la metodología de investigación para la acción y la toma de decisiones AID.

La metodología AID (Investigación para la acción y la toma de decisiones) busca generar en los tomadores de decisiones acciones que repercutan en el desarrollo de las comunidades. Las investigaciones IAD se realizan por equipos interdisciplinarios y trabajan sobre problemas del territorio que son identificados por actores públicos, privados y/o de la sociedad civil. Promueven la participación activa entre el contratante de la investigación (tomador de la decisión), la academia (responsable de la investigación) y la población que utilizará con mayor fuerza los resultados del estudio (Universidad autónoma de Manizales, 2017).

Bajo este esquema una entidad contratante requiere de un estamento académico determinada labor con el fin de obtener resultados concretos. En el caso de este proyecto de investigación, una empresa privada de servicios de revisoría fiscal contrata los servicios de consultoría del grupo CONTAS para la elaboración de una herramienta que permita la realización de los procesos de revisoría fiscal para sus clientes. Entre los beneficios obtenidos de esta metodología se pueden destacar:

- Atender una problemática social a través de un caso de aplicación específico
- Contribuir a la confianza pública en la figura del revisor fiscal
- Crear alianzas efectivas entre universidad y sector productivo
- Reconocer el grupo CONTAS del programa de Contaduría de la universidad Católica Luis Amigó como pionero en la construcción de herramientas esenciales en la gestión empresarial

Con estos resultados se espera no solo consolidar la labor investigativa del programa si no proveer al sector productivo de herramientas útiles para su desarrollo.

Director de la Publicación: Cesar Valencia Baquero
Comite Editorial: Candy Chamorro Gonzalez
Diseño y Diagramación: Of. Comunicaciones y R.R.P.P.

